



# Ministerium für Inneres und Sport

## Fachhochschule Polizei Sachsen-Anhalt

### Zentrale Vereidigungsfeier der angehenden Polizistinnen und Polizisten

Sachsen-Anhalts Ministerpräsident Dr. Reiner Haseloff und Innenministerin Dr. Tamara Zieschang haben heute gemeinsam in der Ballhaus-Arena in Aschersleben fast 470 Polizeianwärterinnen und Polizeianwärtern den Diensteid abgenommen. Insgesamt absolvieren derzeit 263 Frauen und Männer aus dem Einstellungsjahr 2024 eine Ausbildung und 205 ein Studium an der Fachhochschule der Polizei Sachsen-Anhalt.

Ministerpräsident Dr. Reiner Haseloff erklärte in seiner Festansprache: „Die Landesregierung ist sich bewusst, dass für eine starke Polizei nicht zuletzt auch eine angemessene Personalausstattung notwendig ist. Heute werden fast 470 junge Menschen für den Dienst in der Landespolizei vereidigt. Das alles stimmt mich sehr positiv, denn wie in allen Bereichen von Wirtschaft und Verwaltung brauchen wir auch in der Polizei einen gut motivierten Nachwuchs. Langjährige Erfahrung verbindet sich mit neuen Impulsen und Ideen.“

Dazu ergänzt Innenministerin Dr. Tamara Zieschang: „Die angehenden Polizistinnen und Polizisten haben sich dafür entschieden, unseren Rechtsstaat zu schützen und für seine Prinzipien einzustehen. Ihre Aufgabe ist es, Gerechtigkeit gegenüber jedermann zu üben und bei der Ausführung ihres anspruchsvollen Berufs diesen Wertekompass nicht aus den Augen zu verlieren. Allen Anwärterinnen und Anwärtern wünsche ich viel Erfolg in der Ausbildung oder im Studium. Mit ihnen wird die Landespolizei weiter personell wachsen und damit die innere Sicherheit unseres Landes gestärkt.“

#### Hintergrund:

Sachsen-Anhalt stellt seit einigen Jahren verstärkt Polizeianwärterinnen und -anwärter ein. An der Mindestzielzahl von 7.000 Polizeivollzugsbeamtinnen und -beamten (PVB) wird unverändert festgehalten. Zudem wird aktuell neu bewertet, ob die Mindestzielzahl aufgrund der polizeilichen Herausforderungen weiter erhöht werden muss. Zum Ende des Jahres werden rund 6.440 PVB ihren Dienst in der Landespolizei leisten. Damit ist ein deutlicher Aufwuchs seit 2019 erkennbar. Das Jahr 2019 stellte mit 5.822 Polizistinnen und Polizisten die „Talsohle“ dar. Der Personalaufwuchs im Polizeivollzugsdienst soll zukünftig fortgesetzt werden, daher werden auch im kommenden Jahr Einstellungen von bis zu 400 und im Jahr 2026 von bis zu 250 Anwärterinnen und Anwärtern an der Fachhochschule Polizei erfolgen.

Zur Nachwuchsrekrutierung wurde im Jahr 2017 die Kampagne „Nachwuchsfahndung“ gestartet und seitdem kontinuierlich weiterentwickelt. Vor allem 16- bis 37-Jährige mit Abitur oder mittlerer Reife werden mit den vielfältigen Elementen der Kampagne angesprochen. Interessierte können sich fortlaufend bewerben. Informationen zu den Einstellungsmöglichkeiten bei der Landespolizei und der Nachwuchskampagne finden Sie unter: [www.nachwuchsfahndung.de](http://www.nachwuchsfahndung.de).

Ministerium für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt  
Verantwortlich:  
Patricia Blei  
Pressesprecherin

Halberstädter Straße 2 / am "Platz des 17. Juni"  
39112 Magdeburg

Telefon: 0391 567-5504/-5514/-5516/-5517/-5542  
Fax: 0391 567-5520  
E-Mail: [Pressestelle@mi.sachsen-anhalt.de](mailto:Pressestelle@mi.sachsen-anhalt.de)